

## Presentation du jumelage avec Boussouma

Soumis par Benjamin Barre

04-01-2008

Dernière mise à jour : 15-02-2014

Le Burkina Faso ( ancienne Haute Volta) est un pays sahélien et continental situé au cœur de l'Afrique de l'Ouest. Il couvre une superficie de 274 000 KM2.

Il partage ses frontières avec six pays : le Mali au nord et nord-ouest, la Côte d'Ivoire, le Ghana et le Togo au Sud, le Bénin au sud-est et le Niger à l'est et nord-est.

Le Burkina est un pays plat. Situé au cœur du Sahel, le Burkina possède un climat tropical caractérisé par deux saisons : une sèche et une saison des pluies.

Traits caractéristiques du burkinabè : l'hospitalité, l'humilité, la loyauté, la politesse, le respect du bien commun, l'acharnement au travail, l'amour pour la patrie.

La population du pays atteint les 10 millions d'habitants représentés par plus de 60 ethnies.

Boussouma est un village de 10000 habitants situé à 80 kms au nord de Ouagadougou, la capitale et se visite comme dans un conte baigné de rites et de traditions.

Jumelage-coopération signé en mars 1991 et mai 2001.

Etabli entre les deux villes, ce mode de coopération est animé par les comités de jumelage chargés de la gestion des subventions et s'appuient sur une démarche de programmation annuelle ou pluriannuelle des actions faites en concertation avec les partenaires. Les acteurs locaux sont impliqués dans l'identification des projets, l'établissement des devis et l'exécution des travaux.

Nos principales actions depuis 1990 :

Construction du collège

Rénovation des écoles primaires (chantier de jeunes du lycée Gaudier Brzeska)

Participation chaque année à l'achat des fournitures scolaires ( augmentation des effectifs en dix ans de plus de 30%)

Construction d'un Centre Populaire de Loisirs

Construction et mise à disposition d'ateliers féminins ( couture, teinture, savonnerie, moulin à mil)

Construction d'atelier de menuiserie avec la formation assurée aux deux menuisiers.

Achat de matériels agricoles (houes, charrettes, haches paille) avec contrat de remboursement sur cinq ans. Les sommes récupérées sont réinvesties dans d'autres matériels.

Construction d'une maternité de dix lits avec équipement complet

Vaccination des enfants contre la méningite.

Adduction d'eau potable avec neuf bornes fontaine ( 202 jeunes ont participé pendant quinze jours aux travaux de creusement des tranchées).

Notre nouveau projet porte sur l'assainissement avec la construction de latrines au sein de chaque concession. La première phase du projet réalisée fin 2002 a permis la construction de 53 latrines. Une délégation d'AASF s'est rendue fin 2003 à Boussouma pour démarrer la deuxième phase ou 180 latrines ont été construites.

Fin 2004, une délégation pridée par le Maire de Saint Jean de Braye et le Président d'AASF s'est rendue sur place, et la troisième phase du chantier a permis la construction de 190 latrines.

Fin 2005, 50 nouvelles latrines ont été construites à Boussouma.